La muerte súbita entre nosotros.

POR FORTUNATO QUESADA L.

(Continuación)

RUPTURA DEL CORAZON. -- MUERTE SUBITA.

O. C., natural de Huamalíes, soltero, carretero, murió súbitamente en el cuarto 83 de un callejón de la calle del General y recogido su cadáver por la policía fué remitido a la Morgue para su correspondiente exámen.

Edad: 26 años. Raza: india.

Constitución: robusta.

Signos de la muerte: rigidez intensa en los cuatro miembros; livideces posteriores y laterales, de preferencia en el lado izquierdo.

Piel: coloración, ligeramente amoratada; producciones patólogicas, ninguna aparente; huellas de traumatismo, ninguna ostensisible.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza: herida cortante en la región superciliar; líquido sanguinolento por la nariz y fosas nasales.

Cuello: normal. Tórax: idem.

Abdómen: cicatriz de chancro duro en los órganos genitales.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: hígado, ligeramente congestionado; bazo, normal; estómago, algo dilatado; riñones, normales; intestinos, llenos de gases.

Tórax: a la abertura de esta cavidad se notó que el pericardio estaba distendido por una gran cóagulo y por líquido sanguinolento; dicho cóagulo envolvía completamente el miocardio, sobre todo en sus porciones ventriculares; investigando el orígen de dicha hemorragia, se encontró que un ventrículo izquierdo se encontraba roto cerca de la punta; los pulmones, normales.

Cráneo: nada anormal.

RUPTURA DE LA AORTA. — MUERTE SUBITA.

F. K. y S., nacido en Lima, de estado soltero y de profesión albañil, falleció súbitamente, tomando cartas en el asunto la policía, remitió el cadáver a la Morgue, expresando la sospecha, en en el parte de remisión, que «había muerto de un ataque cardíaco en la Plaza de Armas«.

Edad: 50 años. Raza: negra.

Constitución: mediana.

Signos de la muerte: rigideces en los cuatro miembros; livideces dorsales poco marcadas.

Piel: coloración, pálida; ninguna producción patólogica al exterior; como huellas de traumatismos, solo se pudo comprobar pequeñas erosiones en el pecho.

Estado de la nutricción: buena; panículo adiposo y masas musculares, bastante regulares.

Cabeza: mancha glerosa en las conjuntivas oculares;

Cuello normal.

Tórax: las huellas de traumatismos terapéuticos ya indicados Abdómen: normal.

Miembros: idem.

Autopsia.—

Abdómen: hígado aumentado de volúmen, duro; un poco de derrame ascítico en el vientre.

Tórax Pulmón isquierdo con grandes adherencias pleurales; tubérculos caseosos en el vértice; pulmón derecho también con adherencias en el vértice; gran derrame sanguíneo en el pericardio, con coágulos organizados; se pudo comprobar que ese derrame ha bía sido producido por la ruptura de la aorta en su porción intrapericárdica; corazón blando, pequeño, con placas lechosas de pericarditis.

Cráneo, nada importante de notar.

ANEURISMA DE LA AORTA.-MUERTE SUBITA.

J. O., nacido en esta ciudad, soltero, comerciante, vivía en el «Hotel Royal», hasta que un día llamó la atención del personal la inopinada clausura de su departamento; consultada la policía, procedió a abrirlo, encontrando al sujeto en referencia muerto en su cama, vestido de dormir.

Edad: 48 años. Raza: blanca.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: escasa rigidez de los cuatro miembros; livideces posteriores manifiestas, algo lateralizadas en el cuello.

Piel: coloración, blanca, pálida; producciones patológicas, ninguna aparente; no se encontraron huellas de traumatismos;

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza: barba afeitada de 48 horas;

Cuello: amoratado. Tórax: normal. Abdómen: idem.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: hígado, grande (peso: 2.405 grms.); estómago, bazo, riñones e intestinos, normales.

Tórax: abierta la cavidad toráxica, se encontró que el pericardio estaba distendido por una gran cantidad de sangre; el corazón, aumentado de volúmen, pesaba 500 gramos; investigado el orígen de la hemorragia, se vió que ella emanaba de una dilatación aneurismal de la aorta, rota.

Cráneo: nada anormal que constatar.

ANEURISMA DE LA AORTA.-MUERTE SUBITA.

B. F., nacida en Huaráz, viuda, dedicada a los quehaceres domésticos, se levantó de la cama perfectamente bien una mañana dirigiéndose a preparar el desayuno para su hijo que se encontraba dentro del mismo cuarto en compañía de su esposa; derepente, sin que nada hiciere esperar lo que iba a ocurrir, la señora se sintió mal, indicando a sus acompañantes «que se ahogaba»; éstos atinaron a ponerla inmediatamente en una silla, y se disponían a conducirla al Hospital de Santa Ana, que se halla cito en la vecindad, cuando ocurrió el fallecimiento; todo había trascurrido en breves minutos.

Edad: 60 años. Raza: india.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigidez, poco acentuada; livideces posteriores, débilmente manifiestas; mancha corneana incipiente.

Piel: coloración, pálida; producciones patológicas: tumoración del pecho, correspondiente a la porción superior del esternón y que invade la parte inmediata del cuello; huellas de traumatismos, ninguna ostensible.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, mediano; masas musculares, algo desarrolladas.

Cabeza: nada anormal.

Cuello: la tumoración indicada.

Tórax idem.

Abdómen: nada anormal.

Miembros: ligeras varicocidades en ambos miembros inferiores. Autopsia.—

Abdómen: los órganos abdominales no ofrecían anormalidades. Tórax: incindido el plastrón esterno - costal por sus partes laterales y levantado, se pudo comprobar la existencia, en la porción superior de la cavidad toráxica, de una gran tumoración que, naciendo de los gruesos troncos vasculares del mediastino, se elevaba hacia el cuello y rechazaba el esternón. Disecado, con toda precaución, resecando parte del plastrón, se extrajo un enorme aneurisma del cayado de la arota, adherido a los huesos vecinos y comprimiendo los órganos del alrededor. El saco aneurismático, de paredes bastante resistentes y gruesas, se encontraba lleno de coágulos antiguos, estratificados, dejando solo en su parte más inferior un peque-

Cabeza: los órganos intracraneanos en estado normal.

ño espacio por donde podía verificarse la circulación.

ANEURISMA DE LA AORTA, - MUERTE SUBITA.

P. T., nacido en esta capital, soltero y doméstico, «muerto repentinamente en su domicilio», dice el parte policial, fué remitido por la Comisaría del Cuartel 5.º a la Morgue para su reconocimiento respectivo. Estaba vestido.

Edad: 40 años... Raza: mestizo.

Constitución: buena.

Signos de la muerte: mediana rigidez en los cuatro miembres así como en la nuca; livideces en el cuello, del lado izquierdo.

Piel:coloración, trigueña, pálida; no se encontraron producciones patológicas; se pudieron constatar las siguientes huellas de traumatismos antiguos: una cicatriz por arma cortante en la región antebraquial posterior derecha y otra en la región braquial del mismo lado, una tercera en el muslo izquierdo, y otras dos en las regiones rotuliana y deltoidea derecha e izquierda respectivamente.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, escaso; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza: pelo, negro. Cuello: congestionado.

Tórax: normal. Abdómen: id.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.--

Abdómen: hígado, grande, duro, escleroso; adherencias hepatodiagfragmáticas y hepato - gástricas; los demás órganos en estado de normalidad.

Tórax: pulmon derecho retraído, adherido en el vértice; hemotórax de la cavidad pleural derecha, con coágulos organizados y gran cantidad de serum sanguíneo; se descubrió un aneurisma de la aorta descendente, roto.

Cráneo: nada anormal.

HEMORRAGIA CEREBRAL. - MUERTE SUBITA.

P. A., ayudante de mecánico, soltero, aparentemente sano, pletórico, de costumbres moderadas, no se le volvió a ver a partir de un día martes, llamando la atención de los vecinos la clausura de su cuarto y cierto mal olor que de éste emanaba. El sábado dieron parte a la policía y uno de los agentes penetró en la habitación, encontrándole muerto en su cama, vestido.

Edad: 73 años. Raza: mestizo.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigidez acentuada, livideces posteriores y múltiples flictenas con despredimientos epidérmicos. Fauna cadavérica abundante.

Piel: coloración, oscura, acrecentada por el proceso de la putrefacción; producciones patológicas, ninguna reciente; solamente, cicatrices antiguas de viruelas; huellas de traumatismos, ausentes.

Estado de la nutrición: muy bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, bien dasarrolladas.

Cabeza: pelo, cano; cara, bultuosa, putrefacta; dientes, casi totalmente desaparecidos; labios, tumefactos; lengua, hinchada y fuera de la boca.

Cuello y tórax, nada especial.

Abdómen: prolapso anal.

Miembros: huellas de ulceraciones en ambas piernas.

Autopsia.—

Cabeza: al hacer la sección de los tejidos pericraneanos, se les encontró bastante congestionados, de manera difusa; los huesos del cráneo, indemnes; las meninges, con una vascularización anormal, dejaban trasparentar en su mitad izquierda una masa oscura. Seccionadas estas envolturas cerebrales, comenzó a salir la sustancia encefálica completamente desintegrada bajo la forma de un magma fluído, de color gris oscuro, entre cuyas porciones del lado izquierdo se encontraban coágulos sanguíneos perfectamente orga nizados, alguno de ellos del tamaño de una nuez; en el lado derecho no se encontró sangre.

Tórax y abdómen, con ninguna particularidad susceptible de señalarse en medio de las vísceras en completa putrefacción.

RUPTURA DEL BAZO. - MUERTE SUBITA.

T. N., nacido en Cabana, hermano menor del sacristán de la parroquia de San Sebastian de esta capital, por una desobediencia en el trato familiar, excitó la cólera de éste, quien le castigó a manera de correctivo, con tan mala suerte, que el muchacho se puso mal en seguida y luego falleció. La policía de la Comisaría del 1.º tomó cartas en el asunto, sospechando un crimen, dando con el cadáver en la Morgue y no encontrando al presunto criminal, que había fugado.

Edad: 7 años. Raza: mestizo.

Constitución: buena.

Signos de la muerte: rigidez cadavérica poco manifiesta en les cuatro miembros; ausencia de livideces.

Piel: coloración, trigueña, pálida; producciones patológicas, ninguna aparente; huellas de traumatismos, desgarradura de la piel del pene en su base.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, mediano; masas musculares, desarrollándose.

Cabeza: pelo, negro.

Cuello: normal. Tórax: idem. Abdómen: el desgarro antes indicado.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: salvada la valla peritoneal, se escapó una gran cantidad de sangre, en parte fluída, en parte formando coágulos recientes, que llenaba toda la cavidad abdominal; estómago, vacío, normal; higado, normal; bazo, grande para la edad del sujeto (peso: 215 grmm; dimensiones: longitud, 155 mm.; ancho, 92 mm.; espesor, 23 mm.), marcadamente friable y adherido a las paredes de vecindad por un proceso de pleriesplenitis; examinado en su integridad, presentaba un desgarro situado en la unión del tercio superior y los dos tercios inferiores, ruptura que comprometía todo el espesor de la víscera y en medio de cuyos labios asomaban gruesos cóagulos sanguíneos. Todo hace señalar allí un proceso malárico anterior; intestinos delgado y grueso, vacíos y normales.

Tórax: nada anormal. Cráneo: idem. idem.

RUPTURA DEL BAZO. - MUERTE SUBITA.

T.R., viuda de V., nacida en Caravelí (Arequipa), dedicada a las ocupaciones caseras, fué encontrada muerta cuando nada hacía esperar tan luctuoso fín, suscitando sospechas que la policía quizo deslindar remitiendo su cadáver a la Morgue para la investigación correspondiente. Estaba en traje de cama.

Edad: 55 años. Raza: india.

Constitución: buena.

Signos de la muerte: ausencia completa de rigideces y livideces; tumefacción general, y manchas verdes, flictenas, desprendimientos epidérmicos, arborizaciones.

Piel: coloración, trigueña, verdosa; ninguna producción patológica se podía apreciar; tampoco a la inspección se descubría ninguna huella de traumatismo.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza: tumefacta, lo mismo que la cara; líquido sanioso por la boca; procidencia de la lengua.

Cuello: bultuoso. Tórax: amoratado. Abdómen: idem.

Miembros: en putrefacción.

Autopsia.—

Como el estado de descomposición cadavérico estaba muy avanzado, no se pudo hacer ninguna constatación de los datos autópsicos corrientes en cada una de las vísceras internas; pero si se pudo descubrir en la cavidad abdominal la existencia de numerosos coágulos sanguíneos, esparcidos por el peritoneo, particularmente hacia el hipocondrio derecho, lo que denunciaba una profusa hemorragia interna, cuyo orígen, investigado que fué, hubo de referirse a una ruptura que claramente se destacaba en el perénquima esplénico.

RUPTURA DEL BAZO. - MUERTE SUBITA.

J. P., natural de Lima, soltero, estaba peleando con su compañero y recibió de éste un golpe en el hipocondrio izquierdo que le dejó maltrecho; llevado al Hospital «Dos de Mayo» fué constatado su mal estado general y sometido a una intervención quirúrgica, sespechando una ruptura del bazo; se encontró esta víscera rota; poco después de haberla extraído por esplenectomía, falleció el sujeto, siendo remitido el cadáver por la policía a la Morgue para los esclarecimientos del caso.

Edad: 20 años. Raza: blanca.

Constitución: robusta.

Signos de la muerte: ligera rigidez de los miembros inferiores y livideces posteriores poco ostensibles; putrefacción gaseosa avanzada, desprendimiento de la epidermis, flictenas necrósicas, huevos, y larvas de la fauna cadavérica.

Piel: coloración, blanca, verdosa en partes; producciones patológicas, no se observaban; huellas de traumatismos antiguos, niaguna; reciente, una herida operatoria mediana supra e infraumbilical (16 + 10 cm) contorneando el lado izquierdo del ombligo, con tres puntos de sutura al crín de Florencia.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, bien desarrollado; masas musculares, bien conformadas.

Cabeza: cara tumefacta y verdosa, con descomposición; salida de líquido sanioso por la nariz y boca.

Cuello: verdoso, edematoso.

Tórax: con abundantes flictenas gaseosas.

Abdómen: igualmente putrefacto y con la herida indicada.

Miembros: con desprendimientos epidérmicos y una lijera eresión en el codo derecho.

Autopsia.-

Abdómen por los espacios intersuturales se escapaban las as a intestinales y gran cantidad de sangre; en la celda esplénica se encontró una gran cantidad de sangre y de coágulos organizados; el bazo había sido extraído; la ligadura del pedículo esplénico era buena; estómago, dilatado, contenía alguna cantidad de líquido alimenticio; intestinos, dilatados; coágulos en la pelvis menor y entre las asas; hígado y riñones normales.

Tórax: pulmones, normales; pequeña cantidad de líquido pericárdico; corazón algo descompuesto, postmorten.

Cráneo nada anormal.

RUPTURA DEL BAZO. — MUERTE SUBITA.

A. H., lambayecano, sin profesión ni estado conocidos, fué maltratado en la Avenida Grau, no se sabe por qué circunstancias, siendo encontrado agónico por la policía, la que una vez constatado su fallecimiento lo remitió a la Morgue para su reconocimiento correspondiente.

Edad: 21 años.

Raza: indio.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigidez intensa en los cuatro miembros, ligera en la nuca; livideces posteriores poco manifiestas.

Piel: coloración: trigueña, pálida; producciones patológicas: fimosis; huellas de traumatismos: las que se describen.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, regularmente desarrollado; masas musculares, buenas.

Cabeza: contusiones en la región malar izquierda.

Cuello: contusiones en la región suprahioidea.

Tórax y abdómen: nada anormal.

Miembros: erosión en la cara externa del antebrazo izquierdo y contusión del brazo del mismo lado.

Autopsia.—

Abdómen: al hacer la incisión circunvalar se comprobó una sufusión sanguínea en la primera capa muscular; abierta la cavidad abdominal salió una gran cantidad de líquido sanguíneo con coágulos, de preferencia en el lado izquierdo; hígado, grande, (peso: 2.250 gramos); bazo, friable, grande (peso: 710 gramos), con una extensa desgarradura cerca del hilio y que, partiendo del polo inferior, recorre una distancia de 11 centímetros; estómago, grande, algo dilatado, con sustancias alimenticias y de olor alcohólico.

Tórax: adherencias pulmonares; corazón y pulmones, normales. Cráneo: nada anormal.

RUPTURA DEL BAZO. - MUERTE SUBITA.

I. Q., natural de Coracora, de profesión y estado desconocidos, falleció súbitamente en su cuarto de un callejón de la calle de Matienzo; avisada la policía, remitió su cadáver a la Morgue para su reconocimiento médico legal.

Edad: 19 años. Raza: india.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigidez poco intensa en los miembros inferiores y nula en los superiores; ausencia completa de livideces.

Piel: coloración, trigueña, pálida; ninguna producción patológica; huellas de traumatismos: las que se señalan más adelante.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza:contusión de primer grado en la región malar derecha; mucocele por la naríz; contusiones en los labios; erosión de la oreja izquierda.

Cuello: normal.

Tórax: contusión de primer grado en la región costal izquierda. Abdómen: pequeña contusión en la región pubiana.

Miembros: contusiones de primer grado en ambos miembros. Autopsia.

Abdómen: estómago con pequeña cantidad de líquido alimenticio; intestinos, normales; hígado, aumentado de volúmen, algo fria ble (peso: 1.400 grms); bazo, con un desgarro en el polo inferior y la cara interna, comprometiendo todo el espesor de la víscera, (peso: 620 grms.); gran inundación sanguínea del peritoneo; ovarios escleroquísticos.

Tórax y cráneo: nada anormal.

HEMORRAGIA INTERNA. -- MUERTE SUBITA.

P. V. de V., natural de Arequipa, casada, cuyas ocupacionos eran las domésticas, «falleció repentinamente», dice el parte de la 3.º Comisaría, siendo captado su cadáver por la policía y remitido a la Morgue para su reconocimiento. La occisa aparece completamente vestida.

Edad: 45 años. Raza: india. Constitución: mediana.

Signos de la muerte: rigidez, poco acentuada; ausencia completa de livideces; manchas oculares incipientes.

Piel: coloración, amarillenta, pálida; producciones patológicas, ninguna; huellas de traumatismos: ninguna aparente.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, abundante; masas musculares, desarrolladas.

Cabeza, Cuello y Tórax: normales. Abdómen: muy balonado y turgente.

Miembros: normales.

Autopsia.

Abdômen: abierta la cavidad abdominal y perforado el peritoneo, que se había desprendido integramente de la parte ventral, hizo irrupción una gran cantidad de sangre, fluída, de coloración oscura y que presentaba la particularidad que los elementos globulares se separaban rápidamente del plasma; el hígado, grande, (peso: 2.170 grms.), presentaba un aspecto especial: ocre amarillo de color, de gran consistencia y con la superficie tormentosa, mamelonada, dando todo el aspecto de una cirrosis hipertrófica; el bazo, enormemente aumentado de volúmen, (peso: 1,070 grs.), de color amoratado, de regular consistencia, se encontraba íntegro, pero algo desprendido de su sitio, alargado que estaba su pedículo; el estómago, algo retraído, solo contenía una pequeña porción de líquidos alimenticios: los intestinos delgado y grueso, normales; el páncreas, grande.(peso: 122 grms.); riñones, normales, (peso: derecho, 153 grms, e izquierdo, 135 grms.); la vegija, vacía; el útero, pequeño, atrófico; de los ovarios, el izquierdo en degeneración escleroquística. Investigada la ruptura vascular productora de la hemorragia, después de un prolito exámen, se comprobó la efracción de una anastomosis anómala que iba de la vena esplénica al polo superior del bazo, rota cerca de su terminación en el órgano; por ella fluía fácilmente el líquido sanguíneo.

Tórax: nada anormal.

Cráneo: id. id.

EMBARAZO ECTOPICO. -- MUERTE SUBITA.

R. L., pallasquina, soltera, cuya profesión no consta, fué traída a la Morgue por la policía del Cuartel 2.º de esta capital con la siguiente anotación en el parte de estilo: «fallecida en la puerta del Hospital de Santa Ana, en circunstancias que la conducían a dicho establecimiento»

Edad: 35 affos.

Raza: india.

Constitución: buena.

Signos de la muerte : rigideces, bien marcadas en los cuatro miembros, poco en la nuca; ausencia de livideces; fenómenos oculares incipientes.

Piel: coloración, trigueña, pálida; producciones patológicas: edema ligero en los miembros inferiores; ninguna huella de traumatismo aparente.

Estado de la nutrición: muy bueno; panículo adiposo, muy abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza, Cuello, Tórax y Abdómen: normales.

Miembros: el edema antes señalado.

Autopsia.—

Abdómen: abundante cantidad de líquido sanguinolento, localizado de preferencia en la mitad inferior; en la parte baja del vientre y llenando la pelvis, se encuentra un gran coágulo, en medio del cual se descubre un feto de tres meses más o ménos, cuyo saco correspondía a la trompa del lado derecho y que había sido empujado por la hemorragia cataclísmica hacía el lado contrario: se había colectado pues un enorme hematocele pelvi - abdominal; hígado, grande, (peso 1,270 grms.); bazo, mediano (peso 118 grms.); todos los demás órganos del abdómen normales.

Tórax: adherencias pleurales íntimas en ambos lados, de preferecnia en el lado derecho; los órganos toráxicos en estado normal.

Cráneo: nada anormal.

MIOCARDITIS -- MUERTE SUBITA.

M. F., de quien se ignora la nacionalidad, el estado y la profesión, fué encontrado muerto por un inspector de policía de la 5a. Comisaría, en el cuarto Nº. I del callejón de la calle de Novoa; como era de suponer, «fallecido repentinamente», dice el parte correspondiente, es remitido a la Morgue para su constatación autópsica. Está a medio vestir con ropa interior, chaleco y un solo zapato en el pié izquierdo.

Edad: 65 años. Raza: blanca.

Constitución: fuerte

Signos de la muerte: ausencia de rigideces en los miembros, poco acentuada en la nuca; livideces posteriores, pocos marcadas.

Piel: coloración, blanca, pálida; producciones patológicas, edema en ambos miembros inferiores; huellas de traumatismos, no ses encontraron. Estado de la nutrición: muy emaciado; panículo adiposo, escasísimo; masas musculares, poco desarrolladas.

Cabeza: cara, amoratada; también los labios.

Cuello: normali Tórax. idem.

Abdómen: manchas verdosas incipientes; edema del escroto, fimosis; relajación del esfinter anal.

Miembros: el edema anotado.

Autopsia.—

Abdómen: diafragma en posición intermedia; epiplon emaciado y de color oscuro; estómago con pequeña cantidad de líquido alimenticio; hígado, grande y un poco friable; bazo, riñones e intestinos, normales.

Tórax: pequeña cantidad de líquido pleural, de color amarillo cetrino, en el lado derecho; ambos pulmones antracócicos; el izquierdo con adherencias antiguas y el derecho con adherencias recientes; un poco de líquido pericárdico; miocardio degenerado, pálido, edematoso, con sus válvulas insuficientes, sobre todo las aórticas, con dilatación de las coronarias, que se encuentran engrosadas, con placas de ateroma en la aorta.

Cráneo: nada de importante que señalar.

DEGENERACION GRASOSA DEL CORAZON. - MUERTE SUBITA.

T. M. de M., nacida en el Cuzco, casada, dedicada a las ocupacio nes domésticas, falleció repentinamente en su domicilio de la calle de Espalda de Santa Clara en esta capital y fué remitido su cadáver para el reconocimiento correspondiente.

Edad: 48 años. Raza: blanca.

Constitución: mediana.

Signos de la muerte: rigidez en los cuatro miembros; livideces posteriores y laterales izquierdas; signos oculares incipientes.

Piel coloración, trigueña, pálida, amoratada; producciones patológicas: eventración supra - pubiana; huellas de traumatismos, ninguna.

Estado de la nutrición: malo; panículo adiposo, regular; masas musculares, medianamente desarrolladas.

Cabeza: líquido sanguinolento en la boca.

Cuello: normal. Tórax: idem.

Abdómen: la eventración anotada.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: adherencias epiploicas post - operatorias; adherencias del borde superior del hígado; estómago, dilatado, vacío; hígado, congestionado, algo friable y adherido por todas partes; intestino delgado, con placas congestivas en dos asas de su parte media; intestino grueso, normal; bazo, normal; riñones, un poco pequeños; historectomatizada y ovariectomatizada del lado izquierdo.

Tórax: adherencias en el vértice del pulmón derecho; pequeña cantidad de líquido pericárdico; corazón, grande, (peso 380 grms.), en degeneración grasosa; placas de aortitis.

Cráneo ninguna anormalidad.

INSUFICIENCIA AORTICA.-MUERTE SUBITA

F. A., zapatero, soltero, nacido en Lima, es encontrado muerto en su domicilio, consecutivamente a la sospecha de sus convivientes, quienes, aunque le habían dejado en aparente buena salud, se alarmaron ante su persistente reclusión a puerta cerrada en el cuarto que ocupaba. Estaba vestido.

Edad: 40 años. Raza: blanca.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigides, muy acentuada; livideces cadavéricas, en la cara posterior del tronco y de las extremidades.

Piel: coloración, blanca, pálida; producciones patológicas, ninguna; huellas de traumatismos, no se encuentran.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, poco abundante; masas musculares, bien desarrolladas.

Cabeza: conjuntiva ocular, edematosa en su porción bulbar; presencia de líquido espumoso en la naríz y fosas nasales; también líquido espumoso, sanguinolento, en la cavidad bucal; cara, tumefacta.

Cuello: manifiestamente hinchado.

Tórax: con algunas manchas violáceas.

Abdómen: nada especial, tan solo de notar la relajación de los esfínteres.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: presencia de pequeña cantidad de líquido ascítico; diafragma, en posición intermedia; intestinos, normales, dilatados por gases; estómago, normal, con algunos restos alimenticios en su cavidad; hígado, ligeramente, hipertrofiado; vescícula biliar, normal; vejiga, regularmente llena de orina.

Tórax: hidrotórax bilateral; adherencias pleurales del lado derecho hacia la cara anterior y del lado izquierdo a la altura del vértice pulmonar; líquido pericárdico en abundancia; hipertrofia del ventrículo izquierdo; aortitis y endocartitis proliferante en la vecindad de la aorta; insuficiencia del orificio de las sigmoideas aórticas.

Cabeza: nada anormal.

INSUFICIENCIA AORTICA Y PLEURESIA. — MUERTE SUBITA.

T. R. vuida de V., natural de Jauja, «víctima de muerte repentina», según refiere el parte policial del la Comisaría del Cuartel 2.°, que remite el cadáver a la Morgue para su exámen médico - legal.

Edad: 75 años.

Raza: india.

Constitución: mediana.

Signos de la muerte: ausencia de rigideces; livideces posteriores y laterales extensas y bien marcadas; signos oculares incipientes.

Piel: coloración, trigueña, pálida; producciones patológicas, no se encontraron; huellas de traumatismos, tampoco.

Estado de la nutrición: mediocre; panículo adiposo, escaso; masas musculares, poco desarrolladas.

A la inspección externa de las distintas regiones: nada anormal. Autopsia.—

Abdómen: diafragma, elevado, pequeña cantidad de materias alimenticias en el estómago; hígado, hipertrofiado, algo graso; bazo, riñones e intestinos, normales.

Tórax: en el lado derecho, abundante líquido pleural de color amarillo cetrino, trasparente, con adherencias recientes; pulmón izquierdo, normal; pequeño derrame pericárdico; corazón, con placas ateromatosas, con sus paredes en degeneración grasosa, las cavidades llenas de coágulos fibrinosos, la aurícula derecha enormemente dilatada y una insuficiencia aórtica bien manfiesta.

Cráneo: en su cavidad, nada anormal.

ARTERIO - ESCLEROSIS. -- MUERTE SUBITA.

M. C., cuyas referencias de nacimiento, ocupación y estado no se conocen, fué remitida a la Morgue por la policía de la 5a. Comisaría, con la anotación siguiente «muerta repentinamente en la calle del Chalaco N.º 141, para su reconocimiento médico- legal».

Edad: 70 años. Raza: negra.

Constitución: mala.

Signos de la muerte: ausencia de rigideces; no se notan livideces; signos oculares manifiestos.

Estado de la nutrición: malo; panículo adiposo, nulo; masas musculares, muy escasas.

Piel: producciones patológicas, ninguna; huellas de traumatismos, tampoco.

Cabeza, Cuello y Tórax nada anormal.

Abdómen: muy escavado. Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: hígado, grande, graso; estómago, retraído, vácuo; bazo y riñones, de apariencia normales; intestinos, también retraídos; aorta descendente dura.

Tórax: líquido pleural en ambos lados; y también ahderencias, preferentemente en el derecho; tubérculos calcificados en los vérticos; antracosis; todas las arterias eferentes del corazón y de la aorta inicial completamente esclerosadas; válvulas cardiacas insuficientes.

Cráneo: esclerosis de los vasos cerebrales.

ARTERIO - ESCLEROSIS. -- MUERTE SUBITA.

F. E., limeño, casado, tejedor, se encontraba entregado a sus ocupaciones habituales en la Fábrica del Inca cuando le sorprendió la muerte; en conocimiento de lo acaecido, la policía tomó pocesión del cadáver y lo remitió a la Morgue para las investigaciones autópsicas correspondientes.

Edad: 68 años. Raza: mestiza.

Constitución: fuerte.

Signos de la muerte: rigideces, bastante claras en los cuatro miembros y en la nuca; livideces posteriores acentuadas; signos ocu lares incipientes.

Piel: coloración, blanca, con manchas de vitíligo en el dorso y en el cuello, con una cicatríz en la nuca, de ántrax; no se encontraron otras producciones patológicas, ni huellas de traumatismos.

Estado de la nutrición: bueno; panículo adiposo, escaso; masas musculares, regulares.

Cabeza: cara, con manchas vitiliginosas; escoriaciones en el mentón.

Cuello: las manchas y la cicatríz anotadas.

Tórax: la constatación anterior.

Abdómen: normal.

Miembros: nada anormal.

Autopsia.—

Abdómen: diafragma, algo bajo, hígado cardiaco, grande, duro; bazo, grande, con adherencias antiguas a los órganos vecinos; estómago pequeño, retraído, vacío; riñones, grandes, adheridos íntimamente a su cápsula, duros y congestionados.

Tórax: pulmón izquierdo íntegramente adherido, normal al corte, lo mismo que el derecho; líquido pericárdico, placas ateromatosas en las válvulas mitral y aórtica, comprometiendo la suficiencia de ellas.

Cráneo: normales sus órganos, aunque esclerosados sus vasos.

(Continuará).

